

Procès verbal du Conseil d'Établissement École Louis-Hippolyte-Lafontaine

Date : *Le lundi 18 avril 2016*
Heure : *19h*
Lieu : *Salon du personnel*

Étaient présents :

Directrice : Anne-Sophie Maguire-Armand
Membres CÉ – Personnel : Gil-France Leduc, Amélie Dionne
Membres CÉ – Parents : Geneviève Carrier, Anne Vallet, Marcel Lauzon, Céline Chipoy, Michel Dubois
Membres OPP : Stéphanie Bouchard
Absents : Pascale Bourret, Nathalie Migneault

1- Lecture et adoption de l'ordre du jour
Proposé : Marcel. Appuyé : Céline.

2- Présentation de Vélo-Québec

Présentation du programme cycliste averti par Magalie Bebronne, qui est dans sa 1^{ère} année de déploiement. Le programme consiste en l'éducation sur la pratique du vélo comme moyen de transport pour le 3^e cycle du primaire. Il a été conçu pour s'intégrer au programme scolaire et est un projet clé en main pour les professeurs, venant avec beaucoup d'outils. Le programme comprend un volet théorique et un volet pratique et se termine par un test. Il est composé de 6 heures d'enseignement par le professeur titulaire (formation théorique), 6 heures d'enseignement par le professeur d'éducation physique (formation pratique) et 2 demi-journées sur la route pour la mise en pratique et l'évaluation des apprentissages. Une formation pour les professeurs titulaires et les professeurs d'éducation physique est donnée par Vélo Québec avant le début du programme.

Le programme est assez coûteux et Vélo Québec est à la recherche de solutions de financement pour le déploiement dans toutes les écoles. Une décision quant à l'implantation de ce programme à l'école doit être prise au prochain CÉ.

3- Présentation de Trottibus (voir document joint)

Projet présenté par Alex St-Germain de la Société Canadienne du cancer. Le projet est un « autobus qui marche », et est conçu pour les élèves de maternelle à 3^e année. Deux parents bénévoles ou bénévoles de la communauté accompagnent

un groupe d'enfants à pieds pour se rendre à l'école, 5 jours par semaine, 20 semaines par année scolaire.

La Société canadienne du cancer fournit quelques outils et une marche à suivre pour organiser un Trotibus. Les parents bénévoles doivent répondre à certains critères de sécurité qui sont expliqués dans la documentation. Une décision quant à l'implantation de ce programme à l'école doit être prise au prochain CÉ.

- 4- Adoption du procès-verbal de la réunion du 22 février 2016
Proposé : Anne. Appuyé : Marcel

5- Suivi au PV

a. **Formation Cyber intimidation**

Anne-Sophie a communiqué avec l'agente sociocommunautaire Mélanie Potvin, qui est intéressée à se jumeler à une formation sur les réseaux sociaux qui serait donnée par Gigi Huyhn. Elle nous a offert 2 dates : 18 ou 25 mai pour 12 personnes minimum. Geneviève présente le plan de formation pour les parents et les enfants qu'offrirait Gigi Huynh pour 500\$ (voir PJ). Pour être certains d'une participation suffisante, on propose de faire une pré-inscription des parents avant de confirmer les 2 intervenantes. Geneviève va préparer un formulaire d'inscription à cette formation. On choisit le 25 mai à 18h. Service de garde, buffet pour les enfants et les parents. Amélie va vérifier s'il est techniquement faisable d'entrer dans l'horaire la formation pour les 5^e et 6^e année avant la fin de l'année.

b. **L'anglais à Louis-H**

Cinq parents se sont offerts pour les ateliers d'anglais mais nous n'avons pas reçu tous les documents de la part de ces bénévoles pour procéder à la vérification d'antécédents judiciaires, malgré 3 relances de la part d'Anne-Sophie (4 sont toujours manquants). Anne les relancera une dernière fois. Anne demande si la proposition d'amener l'anglais intensif à Louis-H a déjà été amenée. On dit oui, plusieurs fois, mais ça a toujours été refusé, malgré le grand intérêt des parents pour un tel programme. Geneviève doit monter un dossier à présenter pour le CÉ prochain, qui détaillera les avantages et risques de ce programme, les différentes façons de l'offrir, des études démontrant la réussite et la marche à suivre pour l'implantation du projet.

6- Conseil d'établissement

Situation de la CSDM – Organisation scolaire de Louis-Hippolyte

La CSDM souhaite revoir l'organisation scolaire de Louis-H. Elle veut dorénavant privilégier les élèves qui viennent du quartier, optimiser les groupes (viser le plus bas ratio) et maximiser l'espace (nous sommes à 87% d'occupation des espaces).

a. **Louis-H comme point de service**

La CSDM souhaitait que Louis-Hyppolite soit dorénavant un point de service pour accueillir 3 groupes de EHDAA. Après maintes discussions entre la direction et la CSDM, cela ne se produira pas, fautes de

disponibilités de locaux à Louis-H (on devrait utiliser les locaux d'arts plastiques, d'anglais et de musique).

b. Élèves en libre choix

On avait aussi informé la direction qu'on voulait couper une classe de maternelle l'an prochain, composée de libres choix uniquement. La décision a été renversée, du moins pour l'année qui vient.

On voulait aussi que Louis-H retourne 16 élèves en libre choix cette année. Après une présentation de la directrice à la CSDM, nous conserverons nos 16 libres choix.

On dit qu'il n'y a pas assez d'enfants dans le quartier pour combler toutes les classes, c'est pourquoi nous avons 30% de libre choix. La carte de territoire nous défavorise pour cela. Un comité de pro-redécoupage de la carte est en train de se mettre en place pour assurer l'avenir de Louis-H. Une lettre du CÉ devrait être rédigée à cet effet. Cette lettre pourra être présentée au dernier CÉ en septembre 2016.

a. Budget – Non-Adoption

Le budget du Fonds 1 pour 2016-2017 est présenté et nous subissons encore une coupure (environ 5%). Le CÉ choisit de ne pas adopter le budget par principe. La décision a été libellée ainsi sur le document du budget : « Le conseil n'adopte pas, par geste d'opposition, la diminution de l'enveloppe budgétaire, sans pour autant remettre en question la gestion de la direction, qui est irréprochable. »

Le comité de parents de la CSDM a demandé à la direction de Louis-H de préparer une lettre démontrant des cas concrets de coupures. La lettre sera présentée au prochain budget.

7- Délégué au comité de parents

- Le service de plainte de la CSDM sera restructuré en 4 niveaux.
- Un projet de Politique sur la qualité des services de garde à la CSDM a été présenté au dernier comité de parents.
- Le budget provincial qui venait d'être déposé a été décortiqué par Yan du mouvement *Je protège mon école publique* et la conclusion est qu'au lieu d'investissements de 3% chaque année comme l'a annoncé le gouvernement, seulement 1% est investi.
- Il y avait 5 parents dans la chaîne humaine du 1^{er} avril. On propose que la directrice rappelle aux professeurs de sortir les matin des 1^{er} de chaque mois. Elle va plutôt l'annoncer dans la communication interne Quoi de neuf.
- Le calendrier scolaire de 2016-2017 commencera un lundi plutôt qu'un vendredi.

8- Varia

Un numéro des parents des élèves de 6^e année

9- Comités de travail

a. Fondation

La campagne des Produits de l'érable s'est terminée le 17 mars dernier. Les profits sont de 1729\$. La fondation fait partie du 12% des fondations les plus actives de la CSDM.

b. Biblio

Une rencontre a eu lieu dernièrement et il y aura 2 bénévoles officielles, une qui travaillera à l'animation et une à la logistique.

c. Site internet et Facebook

Stéphanie demande à Anne-Sophie de publier l'adresse courriel du comité web (comiteweb@ecolehl.ca) aux professeurs pour qu'ils nous envoient des photos à publier sur le site ou Facebook.

d. Évènements spéciaux

L'organisation du concert va bon train et tous les efforts sont mis pour conserver la qualité des années passées.

10- Levée de l'assemblée à 21h45.